

A Guardias del Sistema Penitenciario PENSIONES DE \$18 MIL AL MES ENTREGA MARINA DEL PILAR



-Podrán heredarse al cónyuge, a hijos e hijas
"Váyanse con la tranquilidad de que mes con mes esta tarjetita va a tener ahí lo que les corresponde y que por derecho se ganaron por tanto trabajo y entrega que le hicieron al pueblo de Baja California", subrayó.



MEXICALI.- El gremio de los policías tradicionalmente olvidados por el gobierno, ha sido uno de los más respaldados por la administración de MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA, quien ayer entregó las primeras 65 tarjetas para cobro de pensión para otros tantos guardias penitenciarios jubilados.

De esa manera, por primera vez en la historia del estado, las y los policías retirados de la Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana (FESC) y del Sistema Estatal Penitenciario (CESISPE), cuentan con pensiones dignas gracias al Fideicomiso de Beneficios Policiales instrumento financiero impulsado precisamente por la gobernadora MPAO.

El evento ocurrió en el Centro Estatal de las Artes, con la presencia de la mandataria, el secretario de seguridad Ciudadana, TIZOC AGUILAR y el titular de la Consejería Jurídica del Estado, JUAN JOSÉ PON, mismos que robaron cámara en el presidium. Inclusive, de Ensenada se descolgó el recién estrenado jefe de la policía en ese municipio, ALEJANDRO MONREAL NORIEGA, mismo que aparentemente llegó con la cachucha de presidente de la Federación de Asociaciones de Policías de Baja California. ¡Nada pescadito! La gobernadora destacó que el fideicomiso es respaldado por un fondo de alrededor de 750 millones de pesos, el cual garantiza pensiones de al menos 18 mil pesos mensuales municipales, estatales y guardias penitenciarios, cantidad que se actualizará conforme a la inflación. También contempla un mes adicional como aguinaldo y la hereditabilidad de la pensión a cónyuge e hijos.

Además, este esquema incluye la transformación de la pensión humanitaria en un modelo vitalicio, beneficiando, a partir de hoy (ayer), a 231 familias que ahora cuentan con estabilidad económica y médica.

"No estamos devolviendo derechos o ampliando, estamos creando sus derechos. Es algo histórico lo que ustedes están logrando el día de hoy para todas las generaciones de policías", afirmó MARINA DEL PILAR.

La mandataria también señaló que este fideicomiso es un instrumento sólido, diseñado para garantizar la estabilidad de las familias de las y los policías retirados, y se espera que el próximo año se invierta al fondo otros 250 millones de pesos.

"Váyanse con la tranquilidad de que mes con mes esta tarjetita va a tener ahí lo que les corresponde y que

por derecho se ganaron por tanto trabajo y entrega que le hicieron al pueblo de Baja California", subrayó.

En estos días viajará a la Ciudad de México, la líderesa estatal del PRI, LUPITA GUTIÉRREZ FREGOSO, aparentemente para entrevistarse como su máximo guía nacional, ALEJANDRO MORENO CÁRDENAS, pues próximamente tendrá que sesionar el Consejo Político Estatal, para definir el método estatutario para el proceso de elección de quien presidirá el tricolor en la entidad, del 2024 al 2028.

Aunque la política cachanilla es mencionada para la reelección, hay que esperar a ver que dice el Consejo Político Estatal, pues en un descuido los consejeros la eligen por aclamación para el citado periodo, pero de todas maneras hay que esperar para ver si la convocatoria abre la participación a otros aspirantes.

Se sabe que la sesión del Consejo Político Estatal, tentativa-

mente será el próximo jueves.

La diputada de Acción Nacional, MAYOLA GAONA, se declaró lista para votar en contra de cualquier proyecto de aumento de impuestos municipales, y anticipó que en estos días se reunirá con la presidenta estatal del partido blanquiazul, LIZBETH MATA LOZANO, para analizar las propuestas de ingresos de los ayuntamientos.

Donde a lo mejor hay polémica es en el proyecto de Ingresos de Tecate, donde el alcalde ROMÁN COTA trae ruido, toda vez que pretende cobrar una lana extra por la recolección de basura, para más señas entre 43 y 86 pesos al mes, por contribuyente, es decir una baba de perico.

Además de MAYOLA, se declararon listos para votar en contra cuando llegue el momento, los diputados, HUMBERTO VALLE, del RIP, perdon, del PRI y TERE RUIZ, del PES, mismos que alegan que sería una doble tributación, ya que el pago del impuesto predial

contempla la recolección de basura.

Nos han enviado mensajes de que es hora de saber quiénes fueron los favorecidos con la venta de los valiosos bienes que fueron propiedad del ISSSTE CALI todavía en el gobierno del licenciado XICOTÉNCATL LEYVA MORTERA.

No eran terrenitos ni baratijas menores los que tenía el Instituto al Servicio de la Seguridad Social de los Trabajadores del Estado de Baja California, sino hoteles, centros comerciales y hasta estaciones de servicio (Gasolineras).

En hotel Calissy y en hotel de San Felipe, a los burócratas se les hacían descuentos jugosos cuando se hospedaban en ellos.

Más recientemente se vendió el terrenón donde durante años funcionaron las oficinas administrativas, en la Justo Sierra, a un lado del panteón, muy cerca de la zona hotelera. Debió venderse en millones y millones.



LUPITA GUTIÉRREZ FREGOSO. ¿Se reelegirá en la presidencia estatal del PRI?

¿Quiénes fueron los funcionarios que se beneficiaron? ¿Quiénes fueron los empresarios que compraron tales bienes?

Desde ayer hay dátiles, dátiles y más dátiles a la venta en el ejido Jalapa, en el Valle de Mexicali, con motivo de la Feria del Dátil, cuyo principal organizador, Don MARCO ANTONIO CHAVIRA, exhortó a la gente "a regalar dátiles en la temporada navideña, en lugar de regalar cosas más frívolas, como calcetines", según publicó La Voz de la Frontera.

Se recomienda echarse una vuelta este fin de semana a esa comunidad, porque se trata de días de fiesta. No más imaginen a 60 expositores, mostrando y ofreciendo sus productos.

También hay juegos mecánicos, caravana de carros clásicos, rodeo y exposición de maquinaria agrícola.

El periodista RAFAEL MENDOZA MADRID, felicitó de la siguiente manera a ALEJANDRO MONREAL, por su llegada a la jefatura de la policía municipal de Ensenada:

"Buenos días mi General Monreal, -porque eso es usted, amigo-, y mis emotivas y sinceras felicitaciones por tan acertado designación como Director de Seguridad Pública Municipal de Ensenada. De paso comparto esta felicitación a los ensenadenses por haberse sacado la lotería con este adelantado regalo Navideño. Sale sobrando entonces, deseándole éxito porque de antemano se sabe que esto está plenamente garantizado por su probada experiencia acumulada a lo largo de su brillante carrera policiaca en su Mexicali querido. En hora buena y, ¡Adelante Juana de Arco!, como acostumbraba decir nuestro entrañable amigo Don Augusto César Hernández Bermúdez".



IMACUM REÚNE A MÁS DE 80 ARTISTAS LOCALES PARA FORTALECER EL SECTOR CULTURAL DE MEXICALI

En un esfuerzo por impulsar el desarrollo del arte musical en Mexicali, el Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMACUM) llevó a cabo la primera reunión del Padrón de Artistas, congregando a más de 80 músicos, compositores y representantes de diversos géneros musicales. "Este padrón representa un paso fundamental para conocer las necesidades y propuestas de nuestros artistas y, así, diseñar políticas culturales más efectivas y acordes a las realidades del sector", afirmó la directora del IMACUM, ANAHÍ MARTÍNEZ GARCÍA. "Nuestro objetivo es que el padrón sea una herramienta útil para los artistas, ofreciéndoles un espacio de encuentro, colaboración y crecimiento", añadió.

Para registrarse en el Padrón de Artistas puede acceder a través del siguiente código QR o por medio del sitio web www.imacumvirtual.com.



RESORT
Maglën.

www.maglenresort.com



Por Alfredo Mendoza R.

Y como también así lo considera la alcaldesa del sexto municipio, MIRIAM CANO NÚÑEZ, este viernes aprovechó su estadía en la CDMX para entrevistarse con funcionarios de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT).

CANO NÚÑEZ le expuso a la subsecretaria de la SICT, TANIA CASTRO TOLEDO, el estado lastimoso, preocupante y de alto riesgo en que se encuentran varios tramos carreteros de la Transpeninsular.

La presidenta municipal les recordó a los funcionarios federales, por aquello de que no lo sepan, que la carretera Transpeninsular es la columna vertebral de Baja California, y soporte del desarrollo económico y social de San Quintín.

Los tramos carreteros que presentan mayor afectación en la carpeta asfáltica, se ubican tanto al sur como al norte de la cabecera municipal.

Además de la presidenta municipal, a la petición para que la SICT se aboque a la reparación de la carretera, se suman empresarios agrícolas, pescadores, comerciantes e instituciones académicas.

Por cierto, mientras algunos alcaldes, senadores y diputados bajacalifornianos disponen de carros de lujo con todo y chofer cuando realizan diligencias en la CDMX, MIRIAM CANO se mueve con una facilidad pasmosa en el transporte colectivo más popular de la capital del país, el Metro.

Viendo que a los compromisos



¡Que no se pierda el barrio! Durante su estancia en la CDMX y para cumplir con diligencias propias de su cargo, MIRIAM CANO no tiene problema para moverse a través del transporte colec-



que recibió para enrolarse como candidato suplente de Morena a la regiduría le salieron alas, JUAN EUGENIO CARPIO ASCENCIO decidió abrirse nuevas brechas en la política.

El maestro en retiro primero fue invitado por directivos del desaparecido partido Fuerza por México (FXM) para que fuera su candidato a diputado por el distrito XVII, pero luego le cambiaron la propuesta para que la hiciera de suplente de ELI OVIEDO DÍAZ en la planilla morenista.

Tras el fallo favorable en la elección, CARPIO esperaba le cumplirían lo prometido, esto es, un espacio público ya sea en el gobierno del estado o el XXV ayuntamiento.

Pero nada. Ni una cosa ni la otra. Lo de él fue un clásico: si alguna vez te conocí, no lo recuerdo.

¿Y cuántos más, así como el ex director general del COBACH?

El Cabildo le dijo que sí a una petición de la alcaldesa CLAUDIA AGATÓN MUÑIZ, para ampliar el plazo en que se designará al nuevo director de Seguridad Pública Municipal.

De esta forma ALEJANDRO MONREAL NORIEGA continuará como encargado de despacho de la DSPM por una semana más, aunque en la vida real haga las tareas de director.

¿Pero por qué la petición de ampliar el plazo para designar al nue-

vo mando de la policía preventiva?

Pues porque AGATÓN se encontraba fuera de la ciudad y no quiso subir el tema al Cabildo sin la formalidad que se requiere.

Pero se puede dar por descontado que MONREAL NORIEGA será avalado por los ediles como titular de la DSPM. Cosa de días, nada más.

EDUARDO VEGA ZAMORA, presidente de la comisión de Hacienda al interior del Cabildo, dijo que en la próxima sesión del pleno se subirá el tema del presupuesto de egresos para el 2025.



Se aplazó por una semana el nombramiento de ALEJANDRO MONREAL NORIEGA, aquí a la derecha de la alcaldesa MARINA DEL PILAR, como titular de la DSPM.



f @ CASAUMBRA

www.casaumbra.com

Dijo también que el lunes que viene la alcaldesa y su equipo financiero, defenderán ante el Congreso el proyecto de Ley de Ingresos.

Sobre el tema del presupuesto de egresos, la edil priista, DANIELA GARCÍA SALGADO, dijo no contar con el documento para realizar la revisión obligada antes de someterlo a votación.



El presidente de la comisión de Hacienda en el Cabildo, EDUARDO VEGA ZAMORA, dijo que será la próxima semana cuando se suba al pleno la propuesta de presupuesto de egresos para el 2025. ¿Cuánto y en qué se gastará el dinero el gobierno local?